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 令和５年大船渡市教育委員会第５回定例会会議録 

 

1 日   時 

令和５年５月 30日（火） 午後２時から午後３時 10分まで 

 

2 場   所 

大船渡市役所 教育委員会会議室 

 

3 出席委員の氏名 

教   育   長   小 松 伸 也 

教育長職務代理者   柏 崎 正 明 

委      員   村 谷 志 保 

委      員   鈴 木 晴 紀 

  

4 説明等のため出席した職員 

教 育 次 長   伊 藤 真紀子 

学 校 教 育 課 長   佐 藤 和 生 

生 涯 学 習 課 長   山 岸 健悦郎 

  

5 議    事 

議案第１号 令和５年大船渡市議会第２回定例会に提案する、教育に関する事務につい

て定める議会の議決を経るべき事件の議案を作成することについて 

 

6 報告事項 

 （教育長） 

   ① 岩手県学校教育ＩＣＴ推進協議会（令和５年度第１回）について 

  ② 県教育委員会と市町村教育委員会との意見交換（令和５年度第１回）について 

③ 第 74回東北都市教育長協議会定期総会・研修会について 

④ 第 73回全国都市教育長協議会定期総会・研究大会について 

⑤ 令和５年度岩手県市町村教育委員会協議会定期総会について 

 （教育次長） 

   ① 令和５年大船渡市議会第２回臨時会について 

② 大船渡中学校と末崎中学校の統合推進に向けた保護者への説明について 

③ 令和５年度大船渡市立博物館特別展示事業 特別陳列「新収蔵品展Ⅰ～なつかしの風

景～」の開催について 

（学校教育課長） 

   ① 令和５年度児童生徒数と学級数について 

   ② 第一中学校新校舎及び旧校舎見学会について 

 （生涯学習課長） 
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  ① 令和４年度大船渡市民交流館・カメリアホールの利用状況について 

  ② 令和４年度大船渡市立三陸公民館の利用状況について 

  ③ 令和４年度大船渡市スポーツ施設等の利用状況について 

④ 令和５年度家庭教育学級開催事業（英語スクール）「英語体験教室」の開催について 

⑤ 令和５年度青少年体験学習事業「ステンドグラス制作体験教室」の開催について 

   

7 会議の大要 

（教育長） 

・令和５年大船渡市教育委員会第５回定例会の開会を宣言する。 

・令和５年第４回定例会の会議録について、質問、意見を求めた結果、教育委員の承認

を得る。 

・諸報告事項について、事務局等の説明を求める。 

 （教育長） 

・別添資料等により報告する。 

（教育委員） 

・運動会の様子について口頭により報告する。 

（教育次長） 

  ・別添資料等により報告する。 

（学校教育課長） 

  ・別添資料等により報告する。 

（生涯学習課長） 

  ・別添資料等により報告する。 

（教育長） 

・追加報告を求める。 

（教育長） 

・他に追加報告がないことを確認後、報告事項についての質問、意見を求める。 

 （教育長職務代理者） 

・大船渡末崎地区の各小中学校 PTA総会で、教育委員会が統合に向けた市の方針などを

保護者に説明したことは有意義であった。大船渡中学校 PTA 総会で、令和６年４月の

統合を希望する意思表示として拍手多数で承認されたとあるが、末崎中学校 PTA 総会

では意見が出なかったのか。 

 （教育次長） 

   ・PTA 総会での統合に係る説明は、教育委員会から依頼し、時間に制限がある中で実現

したことから、質疑等は想定していなかったもの。末崎中学校では特に発言等はなか

ったが、大船渡中学校では、PTA の方々が早期統合を切望している旨を PTA 会長が代

表して発言したと捉えている。 

 （教育長職務代理者） 

   ・地域の人がいない、保護者だけでの話し合いで、むしろ率直な意見が出やすい雰囲気

だったのではと感じた。末崎小学校では、若干意見が出ている。 

 （教育次長） 
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   ・６月１日に、末崎小中学校の PTA、末崎こども園保護者会の主催で、統合に向けた懇

談会を開催したいということで、教育委員会に出席要請があった。出席予定であり、

保護者の意見を確認できると思う。 

 （委員） 

   ・令和４年 7月実施の保護者アンケートでは、「統合したほうがよい」「統合時期は令和

６年」という回答が７割弱あった。４月に開催された PTA総会でも早期統合を望む声

が多い。問題は、校名の決定で、学校推進協議会で話し合いを進める中で、両地区が

納得できる校名に決まらず合意に至らなかった場合は、再び、白紙に戻る可能性があ

ると思うが、どのように考えているか。 

 （教育次長） 

   ・校名が決まらず、白紙になった経緯があるため、教育委員会主導でという意見もある

が、両地区でしこりが残るようなやり方はうまくないので、ステップを踏んでいきた

い。令和６年度に統合となれば、校名、統合の方式、校章、スクールバスの運行など

検討事項が多く、かなりハードなスケジュールとなる。今後、統合の時期を決定する

にあたり、決定しなければならない事項やスケジュールを示しながら、保護者や地域

の人の意見を聞いていく。 

 （委員） 

   ・PTA 総会配布資料などがとてもわかりやすくまとめられていて、保護者も検討しやす

いのではないかと思う。保護者は、通学方法やバス利用など日常生活の細かい点が気

になると思うので、丁寧に説明していく必要がある。来年度の統合となると、急かさ

れているようで、保護者が納得するまでに時間がかかるのは仕方がないと思う反面、

統合推進の機運が高まっているうちに進めてほしいとも思う。 

 （教育次長） 

   ・保護者は、子どもたちの教育、部活の面から、統合を望む声が多いと思う。実際に統

合するとなると、スクールバスのルートや経路の安全性、制服など細かい点を検討す

ることとなり、本来であれば時間をかけて詰めていかなければならない。保護者や地

域の人の意見を聞きながら、性急に事を進めることなく、しかし、スピード感も持っ

て進めていきたい。 

（教育長職務代理者） 

   ・推進協議会の構成員の決定はこれからになるか。 

 （教育次長） 

  ・各地区 25人以内での統合協議会委員の選出をお願いしている。 

 （教育長職務代理者） 

   ・保護者の中には、現役世代の保護者を中心に構成員を増員してほしいとの声がある。

その声に配慮するか、今までと同様の割り振りにするかで、また意見が大きく違って

くる。 

（教育長） 

・その他、質問、意見がないことを確認後、諸報告を終了する。 

（教育長） 

・開議を宣言する。 
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・日程第１、会期の決定について、会期を１日とする。 

（教育長） 

・日程第２、議案第１号は、資料が部外秘なので、秘密会にしたいと思うが、よろしい

か。 

（教育委員） 

・異議なし。 

（教育長） 

  ・それでは、会議規則第 13条第１項の規定により、秘密会とする。 

 一般傍聴人は退席を願う。 

～議案第１号 令和５年大船渡市議会第２回定例会に提案する、教育に関する事務につ

いて定める議会の議決を経るべき事件の議案を作成することについては、

秘密会のため会議録省略～ 

（教育次長が説明し、教育長が採決を諮る。全員異議がなく、議案第１号は原案どおり

可決される。） 

（教育長） 

・秘密会を解き、会議を続行する。 

 （教育長） 

・その他、質問・意見等がないことを確認後、議案審議を終了する。 

・令和５年大船渡市教育委員会第５回定例会の閉会を宣言する。 

 

 

会 議 録 作 成 者  教育長   小 松 伸 也 

 

 

会 議 録 署 名 者  教育長 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 


